

Paroisse catholique de Courthézon
3 rue Jean Bruguières 84 350 Courthézon.
Doumas.regis@wanadoo.fr
06 37 82 68 72

Numéro 36, décembre 2020

La Paroisse courthézonne !

Les paroissiens de Courthézon parlent aux Courthézonnais

*Il y a quatre évangélistes :
Matthieu, Marc, Luc et Jean.*

*Luc a ajouté à son évangile
un second volume :*

*« Les Actes
des Apôtres ».*



L'évangile et les Actes

Luc a rédigé son œuvre comme un tout. Les Actes ne sont pas une simple addition à l'évangile. Tout l'évangile décrit le ministère de Jésus comme une montée à Jérusalem, symétriquement le récit des Actes conduit de Jérusalem à Rome.

Qui est Luc ?



En raison de l'état des sources, c'est avec prudence que l'on doit parler de Luc. Cependant, on peut dire qu'il était médecin, qu'il était originaire de la ville de Philippes, au nord de la Grèce, et qu'il a accompagné Paul dans son voyage vers Jérusalem et, ensuite, jusqu'à Rome.

A chaque évangéliste a été associée une figure, tirée de l'Ancien Testament. Tout le monde connaît le lion de saint Marc ou l'aigle de saint Jean. Le Taureau de Luc est moins connu.

Un grand écrivain

Dans son évangile Luc rédige des textes de première importance : l'Annonciation, la Nativité, la parabole de l'enfant prodigue, les pèlerins d'Emmaüs ... Il en est de même dans les *Actes des Apôtres*. On lui doit le récit de Pentecôte, le martyre d'Etienne, la conversion de Paul et bien d'autres récits, moins connus, mais très attachants, comme la conversion de l'eunuque éthiopien ou celle du geôlier de Philippes.



Luc montre que l'évangile a atteint Rome avec Paul. Mais, lorsque Paul parvient à Rome le Colisée n'est pas encore construit.

Une finale énigmatique

La finale des *Actes* est très étonnante et, en même temps, très frustrante. Luc nous montre Paul arrivant à Rome avec le soutien de la communauté chrétienne, mais il ne le montre qu'en dialogue avec les Juifs. Et, surtout, il parle de deux années d'emprisonnement, mais il ne dit rien de ce qui s'est passé au terme. Paul a-t-il été martyr à ce moment-là? C'est assez probable, mais Luc, qui était parfaitement au courant, n'a pas voulu achever son œuvre ainsi et nous restons dans l'ignorance.

Le Père Régis Doumas propose une lecture des *Actes des Apôtres* en vingt séances. Ceux qui désirent faire cette lecture lui en font la demande en écrivant à :

doumas.regis@wanadoo.fr